

Merindades 02/07/2009 Valle de Tobalina / Falta un día para conocer la decisión del gobierno sobre la central nuclear

El Gobierno podría construir un parador y un núcleo industrial de I+D+i en la zona

Ubicación. El establecimiento hotelero, que generaría entre 50 y 100 empleos directos, y otros 100 indirectos, podría ubicarse en Miranda, a 40 kilómetros de la planta

Agencias / Burgos

El Gobierno estudia construir un nuevo Parador Nacional de Turismo en la zona de influencia de la central de Santa María de Garoña, dentro de un plan de inversión pública para recolocar a los trabajadores ante el posible cierre o una renovación durante un plazo inferior a diez años de la instalación, según confirmaron a Europa Press fuentes conocedoras de este plan. Además, el Ejecutivo prevé impulsar un núcleo industrial ligado a las energías limpias y a la I+D+i dentro de su objetivo de fomentar una economía sostenible.

Fuentes parlamentarias explicaron a EP que los ministerios de Industria, Turismo y Comercio, y de Trabajo e Inmigración convocaron ayer por la mañana a los portavoces del Congreso para una reunión esta tarde, previsiblemente para presentarles este plan y su decisión sobre la central, pero posteriormente fue desconvocada.

El plan, adelantado por Cuatro, recogería un acuerdo con empresas privadas, que incluiría facilidades del Ejecutivo para la inversión en la zona. Además, el futuro Parador, que lo más probable es que se ubique fuera del municipio del Valle de Tobalina y quizá podría situarse en Miranda de Ebro, generaría entre 50 y 100 empleos directos y otros 100 indirectos.

El Gobierno calcula que podrán así encontrar un nuevo empleo para, al menos, 200 de los trabajadores menos cualificados de la central. Los más de 60 ingenieros que -a día de hoy- trabajan en la instalación serán recolocados en otras centrales, según el compromiso que Nuclenor, titular de la planta, tiene con ellos. Además, el Ejecutivo estaría ultimando un acuerdo con empresas privadas para crear un polo industrial en la zona ligado a la investigación, desarrollo e innovación (I+D+i).

Por su parte, el alcalde del Valle de Tobalina (municipio en el que se ubica la central), Rafael González Mediavilla, tachó de «chiste» la posible construcción de un Parador para que los trabajadores de Garoña acudan a trabajar ahí tras el posible cierre de la nuclear o la renovación de la licencia por un plazo inferior a diez años. «Que hagan un parador aquí en el Valle pero para que la gente de la central pueda estar en él, que es lo que tenían que haber hecho hace tiempo. Es algo estupendo para que la gente vaya a descansar y para el Valle de Tobalina, no para 40 kilómetros más allá de la central», explicó González Mediavilla.

Así, el alcalde apuntó que el Gobierno, «probablemente» no sabe ni dónde está Garoña, ni cuándo se construyó. «Vamos a negar todos los permisos habidos y por haber, que se lleven todo el combustible, y cuando la cierren vamos a exigir que se lleven todo el material radioactivo», añadió. En este sentido, indicó que les parece «sorprendente, sin cabeza y sin sentido común» que el Gobierno no haya contado para nada, «ni siquiera una sola llamada telefónica» con los principales afectados del Valle. Además, afirmó que este 'posible plan' es algo «irrisorio» y sólo demuestra la «falta de sensibilidad brutal hacia lo rural y hacia los pequeños ayuntamientos», que han tenido la central durante más de 40 años. «Que la dejen funcionar si es segura, como dice el Consejo de Seguridad Nuclear», señaló. En la misma línea, indicó que para qué quiere un nuevo parque industrial si hace un mes ya inauguraron uno. «Ni siquiera han preguntado», afirmó.



El alcalde del Valle de Tobalina pide que se deje funcionar a la central y dice que para qué quiere un parque industrial si hace un mes inauguraron uno.

Truchuelo

Merindades 02/07/2009 Valle de Tobalina / Falta un día para conocer la decisión del gobierno sobre la central nuclear

Nuclenor pedirá indemnizaciones si no renuevan la licencia por diez años

DB / Burgos

Nuclenor, la compañía titular de la central nuclear de Santa María de Garoña, participada al cincuenta por ciento por Endesa e Iberdrola, en las alegaciones presentadas al Ministerio de Industria al segundo informe del Consejo de Seguridad Nuclear (CSN), advierte que no se dan «las circunstancias excepcionales de interés nacional que justifiquen el cierre de la planta». Asimismo, la empresa señala que en el caso de que Industria tome una decisión que se aleje del informe del CSN, favorable a renovar la licencia de explotación por un periodo de diez años, «el Estado tendrá que indemnizar a la sociedad por los daños y perjuicios que la decisión le ocasione».

Nuclenor, además, expone que el procedimiento administrativo de renovación de las autorizaciones de explotación de las centrales nucleares en España «es un procedimiento reglado», en el que el Ministerio de Industria «carece de potestad para apartarse de las condiciones (no sólo de las relativas a la seguridad sino también de las referentes al plazo y posibilidad de ulteriores renovaciones) establecidas en el informe preceptivo» elaborado por el CSN para la concesión de la prórroga por 10 años, es decir hasta el año 2019.

Nuclenor explica que la única cobertura de que dispondría la Administración del Estado «para no permitir el funcionamiento de Garoña en los próximos diez años sería el ejercicio por el Consejo de Ministros de la potestad que le confiere la Ley de Energía Nuclear de acordar la pérdida anticipada de la eficacia de una autorización de explotación sobre la base de la concurrencia de circunstancias excepcionales de interés nacional». Para Nuclenor, esas circunstancias, «en modo alguno pueden confundirse con simples criterios de oportunidad o de concurrencia política del gobierno de turno y que, incuestionablemente, no se dan en el presente caso».



Sala de control de la central.
diariodeburgos.es

La mitad de los españoles respalda que la central continúe hasta 2019

Así se desprende de un estudio cuantitativo encargado por el Foro Nuclear del que también se extrae que un 58% de la población es partidaria de construir nuevas plantas nucleares

Más de la mitad de los españoles, un 56%, apoya que la central nuclear de Garoña continúe funcionando hasta 2019, frente a un 34% que se muestra partidario de cerrar la planta burgalesa. Estos datos se desprenden de un estudio cuantitativo encargado por el Foro Nuclear a la empresa Ipsos en el que también se valora la opinión pública respecto a la energía nuclear en general.

Así, el 58% de los encuestados mediante entrevista telefónica, cuestionario o a través de las nuevas tecnologías se posiciona a favor de construir nuevas centrales o que se mantengan funcionando las que están en marcha. En el otro extremo, un 36% prefiere que se vayan cerrando progresivamente.

La encuesta del Foro Nuclear está compuesta de una parte fija relativa a la imagen y la valoración de las distintas fuentes de energía, y de una variable de coyuntura, que en este caso se ha dirigido a conocer la opinión sobre Garoña a través de dos cuestiones. En la primera se pregunta por la decisión a tomar en caso de ser el presidente del Gobierno, en la que los 'renovadores' del permiso se sitúan en el 52%, frente al 29% favorable al cierre, el 11% que opta por otras opciones y el 8% que no sabe, no contesta.

La segunda pregunta en este sentido alude claramente a la convocatoria de un referéndum para decidir sobre la instalación burgalesa tras conocer el informe favorable del Consejo de Seguridad Nuclear (CSN). En este sentido, el 56% apuesta por la renovación del permiso de explotación de Garoña, mientras que el 34% se decanta por su clausura.

El estudio del Foro Nuclear se enmarca en las evaluaciones periódicas que realiza sobre la posición de los españoles ante la energía nuclear para la producción de electricidad. En este caso, su presidenta, María Teresa Domínguez, asegura que los resultados «nos muestran que estamos ante un cambio notable de la

opinión pública española». A su juicio, las nucleares ganan partidarios o sus detractores son menos numerosos. «El debate que durante los últimos meses se ha desarrollado sobre la energía nuclear ha favorecido que los españoles conozcan más este tipo de energía y se muestren favorables, tendencia que coincide con los países de nuestro entorno», explica, al tiempo que expresa la esperanza de la industria nuclear de que el Gobierno «modifique su postura y escuche la opinión de los españoles».

© Copyright Diario de Burgos. All Rights Reserved. Prohibida toda reproducción a los efectos del Artículo 32, 1, párrafo segundo, LPI.